
 市川市立塩浜学園 

学 校 運 営 協 議 会 

第 2 号 

令和４年７月１日 

～学校運営協議会「初」 児童が提案（プレゼン）しました！！～ 

塩浜学園の学校運営協議会の歴史の中で，初めての試みでした。この取り組みを見るために駆け

付けた市川市のコミュニティ・スクール担当者も「大きな一歩」に感動されていました。 

  

 

 

 

 

 

 

【協議会の内容】 

 

 
①６年生「塩浜ふるさと防災科」の提案について（６年生からの提案：協議） 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第２回学校運営協議会概要 

 《日時》 令和４年６月２５日（土）１３時３０分～１４時５０分 
 《場所》 市川市立塩浜学園 会議室 
 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・校長・教職員 

（計１５名・・・・ＨＰ参照） 
 《次第》 協議・報告及び意見交換 

① ６年生「塩浜ふるさと防災科」の提案について 
② 自転車通学における歩道の利用について 
③ 学校評価について 
④ 学校の教育活動（嵐潮祭・学校だより）など 

                   

 

ｺﾐｭﾆﾃｨ･ｽｸｰﾙ 

 への対応     
★ 学校づくり 

《提案の概要》（抜粋） 
６年生は，昨年度の「塩浜ふるさと防災科」の

取り組みの中で，「塩浜かるた」を作成しまし
た。その取り組みを継続していくなかで，ぜひ，
地域の方々の意見・アドバイスをもらいたいとい
うことになり，学校運営協議会で提案することと
なりました。発表はパワーポイントのスライドを
活用しながら，児童代表 9 名が，役割を交代しな
がら提案してくれました。 
６年生が「伝えたい内容」として表示したのが

以下の４項目でした。 
 
１．「塩浜ふるさと防災科」を作成した理由 
２．アンケート分析結果 
３．資金を必要とする理由 
４．売上金の使い道 
 
学ぶなかで，塩浜かるたを作成することになっ

た。 
 

実際にかるたをやってみました 圧倒的に児童が強かったです 

PPスライドを使って提案しました 



 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

②自転車通学における歩道の利用について（学校からの提案：協議） 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

③塩浜学園 これまでの教育活動の報告 （学校からの報告） 

 

 

 

 

 

 
④道路の安全に関する要望書，速度規制に関する要望書（委員より） 
・塩浜４団地連絡協議会（第一・第二・中央・塩浜団地）は，千葉
県警察行徳警察署長あてに要望書を提出しました。学校との関わりがある部分についてお話し
ていただきました。 

⑤テニスコートについて（学校からのお願い） 

・校舎の建て替えとともにテニスコートも新設されたが，コートを整備するローラーがない。 

 建て替え当時のこと等について，市川市教育委員会関係課に問い合わせてみます。 

⑥その他 

・今年の「江戸川の花火・塩浜夏祭り」は，中止。地域合同の防災訓練も中止。 

【学校運営協議会の開催予定】 

  傍聴が可能です。協議会当日，開始時刻の１０分前までに会場へ直接お越し下さい。 

 第４回については，当初の予定を変更し，平日開催を予定しています。 

 

 

 

 

《協議の概要》（抜粋） 
・地域としては，高齢化していることをふまえ，自転車は自転車通行帯を通ってほしい思い
はあるが，学校の事情を聞いて歩道の通行にも事情があるのだと理解した。 

・開校当時は歩道の中に自転車の通行帯があったが，現在は状況が変わっている。しかし，
自転車通行帯に駐車している車があると，大きくふくらんで追い越すことになるため，非
常に危険な状況になる。現在の「歩道を通行する」の運用を守ってほしい。 

  

９年生修学旅行・嵐潮祭について 

 写真（スライドショー）を見ながら振り返りました。 

学校アンケートについて 

独自項目を１つ追加しました。（昨年度の指摘を受けて） 

  

 

  

《第３回》 令和４年 ９年１０日（土）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 ★授業参観あり 

《第４回》 令和４年１１月２２日（火）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 ★平日開催 

《第５回》 令和５年 ２月１８日（土）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 

  ※ 日程等につきましては，変更が生じる場合もございますのでご確認下さい。  

《提案の概要》（抜粋） 
行徳高校前の歩道で自転車に乗っていた生徒が，行徳警察の方から「車道を走るように」と指
導を受けた。開校以来，自転車の通行は「注意して歩道を走行する」としてきたが，ここで専
用の「自転車通行帯」を通す方向に校内のルールを変えていくべきか。学校としては，何より
「安全安心（生徒の命）」を第一に考えたいと思っている。委員の皆様のご意見を伺いたい。 

《協議の概要》（抜粋：委員からの質問に児童が答えるかたちで進みました） 

質問：６年生としては，いくつ作るつもりで，経費としていくらくらいを想定しているのか。 

回答：いくつ作るかはまだ決めていない。経費もまだわからない。 

質問：販売するとしたら，いつ頃になる予定ですか。 

回答：１０月ごろの予定です。 

意見：はまっこサポート（地域学校協働活動）でもサポートできるのでは？ 

意見：著作権にかかわる部分では，地域の代表が同行することも可能。 

意見：外から若い人たちに来てほしい。そのための工夫，宣伝ができるとよい。例えば，市で 

   作っているポスターのようにかるた（絵）を入れたカレンダーを作るとよい。 

★最後に，委員と６年生で実際にかるた遊びをしてみました。（児童チームの圧勝でした） 

競技を見守る８・９年生（係生徒） 


